
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia Romagna 

 

VERBALE DELL’11 MAGGIO 2023 

Il giorno 11 maggio 2023 alle ore 20.45 si è riunito il Consiglio Direttivo CAI Emilia Romagna tramite 

videoconferenza con piattaforma google meet per discutere il seguente ODG: 

1) Comunicazioni presidente  
2) Approvazione verbale del 16.3.23  
3) Analisi ARD del 1° aprile  
4) Stato lavori tavolo n.3 101° Congresso CAI  
5) AD Biella  
6) SREER sostituzione componente – ratifica  
7) Valutazione aumento contributo per ARD alla sezione ospitante  
8) Analisi acquisto strumentazione tecnica per svolgimento in autonomia ARD  
9) Analisi programmi OTTO 2024 
10) Analisi nuovi bandi CAI (DAE - Sentieristica- Turismo scolastico)  
11) Analisi candidature OTTO Medica  
12) Varie ed eventuali 
 

Sono collegati: il presidente GR Massimo Bizzarri, la segretaria Giovanna Barbieri, il tesoriere e i consiglieri 
Andrea Monti, Francesco Casanova e Martino Filippi. Sono inoltre collegati il past president Vinicio Ruggeri, 
Luigi Mantovani e Fabrizio Russo 
 
Prima di procedere all’esame dei vari punti all’ODG viene nominata Giovanna Barbieri come segretaria 
verbalizzante. 
 
Assume la presidenza della riunione, ai sensi dello Statuto, il Presidente regionale 
 
1- Il presidente informa di aver partecipato insieme a Federico Di Persio (presidente CRTAMER) 

all’incontro organizzato dalla CCTAM (tra i componenti CCTAM, i presidenti delle CRTAM e i GR) che si è 
tenuto a Milano lo scorso 15 aprile nel quale sono state discusse, tra i vari argomenti, le nuove linee 
guida del percorso di formazione per i titolati TAM. 
In merito all’AVP comunica al CDR di essere stato contattato da Valerio Fioravanti (direttore dell’Ente 
Biodiversità Emilia Centrale) che ha avuto dalla Regione ER l’incarico di effettuare la ricognizione di 
tutto il percorso; in particolare la Regione dovrebbe stanziare una cifra indicativa di 25.000-30.000 euro 
per effettuare i sopralluoghi, verificare la presenza/mancanza della segnaletica (le tabelle in 
particolare) e segnalare le criticità eventuali. L’incontro con Fioravanti è previsto per il 18 maggio p.v. e 
in quella occasione il PR avanzerà la proposta di avere una convezione pluriennale. 
 

2- Il verbale viene approvato. 
 

3- Tutti i componenti del CDR esprimono apprezzamento per l’ARD del 1 aprile, sia per quanto riguarda 
l’accoglienza che la discussione assembleare, giudicata molto partecipata. 
 



4- Il presidente esprime un giudizio favorevole in merito ai lavori preparatori del congresso e informa che 
nelle settimane successive sarà predisposto un blog aperto a tutti i soci per raccogliere spunti e pareri 
che saranno poi valutati dal comitato scientifico del congresso stesso ed eventualmente inseriti tra gli 
argomenti in discussione. Fabrizio Russo informa il CDR che per la partecipazione al congresso da parte 
dei titolati è previsto il riconoscimento del credito formativo. 

 
5- Il presidente illustra l’odg/programma dell’AD, che si terrà a Biella nei giorni 20 e 21 maggio (allegato 1) 

 
6- Il CDR ratifica l’ingresso di Tiziano Dall’Occo nell’organico della SREER a seguito dell’ingresso di Enrico 

Zanzi in SCE. La scuola regionale per il triennio 2023-2026 risulta dunque così composta: 
ANE Caselli Leonardo (Ferrara) 
AE-EEA-EAI Dall'Occo Tiziano (Ferrara) 
AE-EEA-EAI Daolio Marco (Modena) 
AE-EEA-EAI Galloni Davide (Reggio Emilia) 
AE-EEA-EAI Iemmi Marco (Parma) 
ANE-ONV Lottini Paolo (Carpi) 
ANE Macciantelli Enrico (Bologna) 
ANE Magnani Andrea (Cesena) 
ANC Monzali Alberto (Bologna) 
Durante la seduta di insediamento del 27 aprile si sono inoltre svolte le elezioni dei componenti del 
Comitato Direttivo della SREER. 
Il Direttivo è così formato: 
ANE-ONV Lottini Paolo Direttore 
AE-EEA-EAI Dall'Occo Tiziano Vicedirettore 
AE-EEA-EAI Iemmi Marco Segretario 

 
7- Il CDR delibera di aumentare la quota a 750 euro a partire dall’ARD di novembre 2023. 

 
8- Il CDR incarica il consigliere Monti di richiedere i preventivi necessari. 

 
9- La segretaria illustra sinteticamente i programmi 2024 arrivati dagli OTTO: 

Speleo: esame per la Qualifica Sezionali di Speleologia e aggiornamento per Qualificati Sezionali di 
Speleologia          
TAM: corso di formazione per ORTAM e convegno regionale sui cambiamenti climatici 
CSR: corso di formazione per ONC regionali, aggiornamento titolati e proposte escursionistiche con i 
mezzi pubblici (in collaborazione con l’OTTO escursionismo) 
Escursionismo: corsi di formazione per ASE, AC, EAI, recupero aggiornamento tecnico e aggiornamento 
culturale; proposte escursionistiche con i mezzi pubblici (in collaborazione con il CSR) 

 
10- Fabrizio Russo propone di inviare una mail riepilogativa a tutte le sezioni. Il CDR approva. 

 
11- La segretaria informa di aver ricevuto solo la candidatura di Annamaria Ferrari (RE) e ricorda di aver 

fissato la scadenza per l’invio delle candidature per il 20 maggio. Il CDR la incarica di contattare 
direttamente Livio Picchetto per sollecitare l’invio di ulteriori candidature. 

 
12- Il presidente informa di aver partecipato il 6 maggio, insieme alla segretaria, all’incontro on line 

organizzato da Filippo di Donato (coordinatore del Gruppo di Lavoro “Cai-Parchi e Aree Protette”) per 
illustrare il protocollo sottoscritto dal CAI centrale con il Parco Nazionale Appennino Tosco Emiliano e al 
quale hanno partecipato i rappresentanti delle sezioni territorialmente competenti. Durante l’incontro, 
oltre alle criticità emerse rispetto alla manutenzione della rete sentieristica, si è proposto di ritrovarsi 
in un successivo incontro per organizzare dei gruppi di lavoro che possano  dare attuazione a quanto 
previsto dal protocollo. 
 
 

La seduta è tolta alle ore 23.00 



 
 
 

 

Allegato 1 

ORDINE DEL GIORNO  
1. Nomina del Presidente dell’Assemblea e di 12 scrutatori;  
2. Saluto degli ospiti;  
3. Approvazione verbali dell’Assemblea parte ordinaria e parte straordinaria del 28 e 29 maggio 2022 e 
dell’Assemblea del 1° dicembre 2022;  
4. Illustrazione del Bilancio d’esercizio 2022 e della relazione dei Revisori da parte del Direttore;  
5. Interventi dei Delegati sul punto 4;  
6. Saluto del Ministro dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica, On. Pichetto Fratin e presentazione del 
101° Congresso Nazionale del Club Alpino Italiano (Relatori: Pietro Lacasella e Veronica Vismara);  
7. Elezione di: 1 Vicepresidente Generale; 4 Componenti il Collegio Nazionale dei Probiviri (tre effettivi e 
uno supplente); 6 Componenti il Comitato Elettorale (uno effettivo e uno supplente per ciascuna delle Aree 

VFG e CMI, uno effettivo per l’Area TER e uno supplente per l’Area LOM); − Presentazione dei candidati; − Al 
termine, prima apertura delle votazioni;  
8. Comunicazione modifica apportata al Regolamento generale (Relatore: Fabrizio Russo);  
9. Relazione sull’attività del Comitato Centrale di Indirizzo e di Controllo (Relatore: Fabrizio Russo);  
10. Approvazione modifiche al Regolamento per il funzionamento dell’Assemblea dei Delegati (Relatore: 
Paolo Villa) Pausa dalle 13:00 - alle 14:00.  
11. Proposta di nomina a Soci Onorari di Pierluigi Airoldi e di Gabriele Arrigoni (Relatori: Mauro Penasa e 
Umberto Martini);  
12. Centro Alpinistico Italiano e Leggi razziali (Relatori: Fabrizio Russo e Angelo Soravia);  
13. Relazione Gruppo di lavoro Juniores (Relatori: Brigitta Faverio e Stefano Morcelli);  
14. Riconoscimento Paolo Consiglio 2023 (Relatore: Mauro Penasa);  
15. Illustrazione evoluzione della Stampa sociale (Relatore: Marco Albino Ferrari);  
16. Presentazione del progetto NaturKosovo (Relatore: Alessio Piccioli);  
17. Premiazione Concorso fotografico “Le donne muovono le montagne” (Relatore: Pamela Lainati);  
18. Presentazione Progetto CAI Eagle Team (Relatori: Antonio Montani e Matteo Della Bordella);  
19. Progetto di ricerca tracciamento fluidi, acque e studi petrografici e paleontologici (Relatore: Alessio 
Piccioli);  
Chiusura votazioni ore 17:30 e Termine dei lavori ore 18:00. 
 
20. Relazione Commissione permanente “Politiche Sociali – Uguaglianza di genere” (Relatore: Fabiola 
Fiorucci);  
21. Bilancio Sociale del Club alpino italiano (Relatore: Cinzia Vallone);  
22. Relazione generale annuale del Presidente sullo stato del Club alpino italiano;  
23. Interventi dei Delegati sul punto 22, deliberazioni inerenti e “la parola ai Delegati”;  
24. Quote di ammissione e associative 2024 e deliberazioni inerenti (Relatore: Antonio Montani);  
25. Sede dell’Assemblea del 2024;  
26. Comunicazione degli esiti delle votazioni. 


	9- La segretaria illustra sinteticamente i programmi 2024 arrivati dagli OTTO:

